



Dani Gal

WIE AUS DER FERNE (AS FROM AFAR)

Nach 20 Jahren Haft versuchte Albert Speer, Chefarchitekt des Dritten Reichs und einer von Hitlers engsten Freunden, seinen Namen reinzuwaschen und wurde mithilfe einer Autobiografie zur öffentlichen Person. Er nahm Kontakt mit dem ehemaligen KZ-Häftling Simon Wiesenthal auf, der sein Leben dem Aufspüren und der Anklage von Naziverbrechern gewidmet hatte. Dieser sah die Verbindung einerseits als Chance, Informationen über das Dritte Reich zu erhalten. Andererseits war sie ein kleiner persönlicher Erfolg für ihn als Überlebender des Holocaust.

Wie aus der Ferne verbindet fiktive Szenen eines Treffens der beiden mit auf Briefen, Biografien und Interviews basierendem Material. Der Film imaginiert die Freundschaft zwischen Wiesenthal und Speer durch die Linse eines kurzen Wittgenstein-Texts über Erinnerungsbilder, deren Verbindung zum Diskurs des Holocaustgedenkens und dessen Repräsentation im Film.

Deutschland/Österreich 2013, HD, 26 Minuten.

Dani Gal, geboren 1975 in Jerusalem, lebt und arbeitet in Berlin.

After serving 20 years in prison, Albert Speer, the Third Reich's chief architect and one of Hitler's closest friends, made efforts to clear his name and became a public persona with the help of his successful autobiography. He made contact with Simon Wiesenthal, a former concentration camp prisoner who dedicated his life to locating and bringing Nazi criminals to justice. Wiesenthal saw this connection as an opportunity to access information about the Third Reich but also as a small victory for himself as a Holocaust survivor.

By combining fictional scenes of a meeting between the two and documentary based material like letters, biographies, and interviews, *Wie aus der Ferne* imagines Wiesenthal and Speer's relationship through the lens of a short text by Ludwig Wittgenstein about memory images, their connection to the Holocaust memory discourse, and its representation in film.

Germany/Austria 2013, HD, 26 minutes.

Dani Gal was born in 1975 in Jerusalem. He lives and works in Berlin.

contact: www.freymondguth.com